
2013年第六场《百姓问政》各单位现场满意率
市城乡规划局 81.11%

市住房保障和房产管理局 78.89%

市交通运输局 65.56%

市公安局 63.33%

市城市监察管理局 62.22%

市公用事业局 56.67%

市园林局 54.44%

市创建办 43.33% 绘制 陈晨

核
心
提
示

04A 2013年10月8日 星期二 首席编辑／李喆 校对／刘敏 组版／潘潇

今日关注

□记者 韩铁栓 通讯员 杨硕 司
马晓鹏

在获得全国文明城市这一荣誉
后，我市这两年仍对市容市貌进行
了持续提升。9月30日，在参与《百
姓问政》第六场“城建提升更惠民”
的8个单位中，有5个的现场满意率
超过60%，为今年前6场《百姓问政》
中的“最好成绩”。

不过，在节目中，暗访小组、民
评代表、热心观众等仍然对我市的
城市建设提出了不少问题，我市城
建提升工作还需要再完善、再发力。

第六期《百姓问政》参与单位现场满意率获前6场最好成绩，反映的问题也都有解决方案

治理“空中花园”将有法可依
滨河北路直角转弯将获改造

百姓 政问

滨河北路今年8月通车后，存在几个问题：
在滨河北路与美术馆路交叉口附近，至今还竖
着一根电线杆，旁边还有一个变电箱，极易造
成交通事故；滨河北路与柳林街交叉口附近有
座“四层楼”，不仅让滨河北路绕了弯，还把行
车道挤得只剩下6米；在滨河北路御博路路口
至定鼎立交桥段，道路竟有好几个直角转弯，
存在视觉盲点。

市住房保障和房产管理局局长李新志解
释，滨河北路与美术馆路交叉口附近的电线杆
与变电箱，目前已与有关部门协商好，10天内
将予以拆除。在滨河北路与柳林街交叉口附
近有座“四层楼”，主要是因为没有完成征迁。
为了保障道路畅通，有关部门正在对其南边的
停车港湾进行改造，确保该路段达到路宽15米
的标准。至于定鼎立交桥附近的直角转弯，其
设计目前已经更改，施工单位也将马上进场施
工，很快就会得到解决；御博路路口附近的两
个直角转弯则是临时通行道路，在丽春路到御
博路之间还规划了一条城市道路，这条路目前
也已开始施工。

老城区负责“四层楼”协商征迁的一名负责
人说，他对于该情况的了解不全面，节目结束后，
他将向有关领导进行汇报，争取尽快给出答复。

占道经营、店外经营是城市管理中的顽疾。
日前，暗访组在高新区、涧西区、老城区和瀍河回
族区暗访发现，这些地方均存在不同程度的占道
经营现象。在瀍河回族区五股路上，有的摊贩甚
至把摊点摆到道路中间，造成道路严重堵塞；在
涧西区西苑路、联盟路上，麻将桌在近百米长的
人行道上一字排开，行人只得走机动车道……

市城市监察管理局副局长易勋表示，管理
人员和流动摊贩常年玩“猫捉老鼠”的游戏。
为根治这种现象，管理部门按照“便民不扰民，
利民不害民”和“主干道严禁，次干道严控，背
街小巷严管”的思路，在全市设定了146个便民
服务点，将1000多个流动摊贩纳入固定场所
经营，取得了较好效果。

下一步，管理部门将按照便民服务点“定
经营人、定经营内容、定经营时段、定管理责任
人、定监督责任人、定清扫保洁人员”的“六定”
模式，进一步完善管理，改进服务，使便民服务
点有序运行。

洛浦公园是我市的一张城市名片，也是市民休闲娱
乐的好去处。暗访组却在暗访时发现，本应禁止机动车
辆通行的洛浦公园，不仅不时有轿车长驱直入，而且近
期公园内还出现了几个营业性的咖啡屋，桌椅板凳等就
摆在绿茵茵的草坪上。同时，在公园珠江路段的洛河河
心岛上，还有人建起临时房屋，空地上还扎起篱笆种起
菜，甚至饲养了家禽。

市园林局局长蒋勤解释，洛浦公园内的机动车问题
由来已久，在洛浦公园中段尤为突出。现在，在公园内
行驶的车辆大约有几种情形：一是外地园林部门来洛考
察参观，二是部分生产和巡查车辆在开展工作，三是个
别河堤边上的单位职工上下班。无论哪种车辆，都限速
每小时30公里。

对于蒋勤的回答，主持人表示不能同意：洛浦公园
是市民的休闲场所，不该有任何特权车辆随意出入。
对此，蒋勤表示，近期将研究制定更加严格、细致的管
理办法，限制和规范公园内车辆行驶。他同时表示，公
园内出现的营业性的咖啡屋，是洛浦公园休闲提升改
造工程的组成部分，是符合有关规划的，但不允许其店
外经营、毁损绿地。此外，对暗访短片中提到的垃圾箱
破损、枯死树木没有补种等问题，市园林部门将尽快督
促其整改。

对于河心岛上种菜及饲养家禽问题，现场一名水利部
门的负责人说，市河渠管理处的工作人员疏忽了对河心岛
的管理，这个问题之前没有发现，是管理上的缺失。他表示，
将责成相关部门在最短时间内对此问题进行整改。

做广告，当然是越引人注目、看到的人越多越
好，但有的大型塔式广告牌，矗立在市区交通要道
上，而且画面亮，更新速度快，直晃人眼，给司机行
车带来一定安全隐患。

有群众举报，在定鼎立交桥、七里河路口、牡
丹广场两侧，竖着好几个这样的庞然大物，并且已
过了审批期限。

对此，马朝信表示，目前市城乡规划局已完成
了全市大型广告位的规划工作，各有关部门也正在
根据规划对之进行清查处理。从去年开始，我市已
拆除各类到期或未经审批的广告牌6447块。定鼎
立交桥、七里河路口、牡丹广场等处的8块塔式广
告牌确已到期，现在相关部门已办完相关法律手
续，10月底前这些广告牌将被全部拆除。

在城中村里私搭乱建和在市区建筑楼顶上不
经批准加建建筑物的现象近年并不少见。这不仅
影响城市形象，而且存在一定安全隐患。

市纪委暗访组的暗访短片显示，在王城大道
牡丹家具城五楼楼顶上，一家私房菜馆已经开始
营业，其面积达数千平方米。就在市纪委暗访时，
还有人正在加盖另外的建筑，其面积也有数百平
方米。这些建筑均没有经过规划部门审批。同
时，在洛龙区聂湾村，几户村民同时大兴土木，有
的甚至加盖到了第4层。

市城乡规划局局长马朝信表示，目前，市规划
局已经与相关管理部门研究制定了一个楼顶管理
办法，并且已经报请市政府交由市法制办审定，有
望近期出台。届时，对楼顶私搭乱建现象的治理
将有法可依。

对于牡丹家具城楼顶上的违章建筑，马朝信
说，他们已经接到相关投诉，目前已开始与西工区
相关部门商议共同对其进行拆除。

对聂湾村的私搭乱建现象，洛龙区有关负责
人表示，有关部门已对其下发了停工通知，并收缴
了部分建材和设备。这名负责人说：“依照工作程
序，我们将首先要求其限期自拆；如果到期仍没有
拆除，我们将依法进行强拆。我们一定会按期拆
除到位，请大家放心。”

滨河北路诸多问题
有望近期解决

推广“六定”模式
根治占道经营

洛浦公园内行车今后将管得更严

晃眼的广告牌月底前拆除
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统计表明，今年截至9月25日，市110城市应急联
动服务中心共收到有关物业管理和房屋质量方面的投
诉3801件，占投诉总数的3.8%。在这些群众投诉中，有
相当一部分是反映房地产开发商开发的房屋质量存在
问题和售房前后大“变脸”的。

在当天《百姓问政》直播现场，有民评代表带来了开发
商的宣传图片和群众拍摄的实地图片。这名民评代表说，
御博城六期的十七号、十八号高层住宅楼，不少住户在装修
时就发现房屋存在质量问题：混凝土墙打开后，墙体呈蜂窝
状；遇到刮风天气，窗户乱摆，雨天雨水会顺着窗台墙壁流
进室内……住户多次反映，但问题仍未得到解决。

就此问题，群众有三问：一、这样的房屋是怎么通过
层层验收的？二、这些问题该如何解决？三、作为监管部
门，有关单位如何从制度层面杜绝类似问题再次出现？

市住房保障和房产管理局局长李新志表示，御博城
六期的十七号、十八号高层住宅楼，是市住建委负责审
批、监管的，节目结束后，市住建委有关部门将在一周内
给出明确答复。

新售房屋质量糟糕
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